
令和６年６月１８日 

保護者の皆様 

豊島区立長崎小学校 

 校 長 野村 佳男 

    土曜公開（６月）アンケートから 

６月８日の土曜公開では、引取り訓練も実施しました。たくさんの方にご来校いただき、ありが

とうございます。アンケートへのご協力もありがとうございます。回答数７３枚（家庭数２２０、回収

率３３％）です。 

 引取り訓練では、「拡声器の音声が小さく、聞き取りづらかった」、「炎天下で子も親も待たされ

ることに疑問を感じた」とのご意見をいただきました。来年度に向けて、検討させていただきます。 

 

【アンケートから】（抜粋） 

〇子供たちがのびのびと学習に取り組んでいる姿や、自らの学びや発見を他の児童と共有

し互いの関心を深めているところに、視野の広がりを感じた。 

〇スケッチや実験など土曜日には平日とちょっと違う特別授業の方が、子供たちも楽しく

てよいなと思いました。 

〇教室内のモニターをよく活用し、教室の後ろまで見やすく工夫されていた。 

〇楽しそうに授業を受ける様子が見られたが、静かにするところは静かにできていて、メ

リハリがあった。 

〇子供たちが自分なりに考え積極的に授業を受けていた。 

〇クラス替えがあったが、新しい友達とも仲良くできていたと思う。 

〇保護者がいるせいか発言は恥ずかしい様子だった。今後も意見を言い合う中で、様々な

思いを知り、成長してほしい。 

〇保護者も一緒に授業に参加する時間があり、よかった。 

〇引取り訓練も日常と違って緊張感をもって取り組めた。家でも話をした。 

●算数を初めて見学した。算数が好きな子とあまり好きではない子で、授業の受け方に差

が出てきているなと感じた。 

→算数は、全学年で習熟度別少人数指導を行っています。授業の進め方は、全校で統一し

ながらも、子供たちの習熟度に応じた指導に努めています。 

●もう少し姿勢を正しく授業を受けられるようになればよいなと思いました。 

●話を聞くときのイスの座り方、姿勢が気になった。 

→本校では、「姿勢タイム」を実施し、姿勢よく授業を受ける大切さを指導しています。 

※アンケートは、全教職員で内容を共有しています。 



土曜公開アンケート（６月）

 

 

設問１「お子様は、学校へ行くことを楽しみにしている」 

 この設問に対して、１０％（４月）→５％（今月）と減少しました。新しい環境、担任、クラスに子供

たちが慣れてきたこともその要因だと捉えています。 

 しかし、５％（約１４名）の児童が「あまり当てはまらない」に当たる状態にいます。本校では、５・

６年生でスクールカウンセラーによる全員面接を行っています。また、「ふれあいデー」では、どの

教職員にも相談ができる日を設けています。そのほか、学期ごとのアンケート、スクールソーシャ

ルワーカー、教育センターによる低学年担当臨床心理士巡回などで児童の様子を複数で捉えて

います。保護者の皆様がお気付きの点がありましたら、スクールカウンセラー面談も利用できます

ので、学校まで連絡をお願いします。 

 

設問２「児童は、授業へ主体的・積極的に参加している」 

設問３「教職員は、児童にとって分かりやすい授業を行っている」 

 土曜授業では、教職員が保護者の皆様に子供たちの様子をよく分かっていただけるよう、特に

活動が分かる授業を取り入れています。通常の授業にもそれを生かし、子供たちがより主体的に

授業に取り組めるよう工夫していきます。 

 

設問４「引取り訓練の後、お子様と通学路の安全を確認した」 

 土曜授業の後ということで、授業の様子について話したというご家庭もありました。日頃より、通

学路の安全や災害時の家族の集合場所等について、ご家庭で話し合う機会をもっていただきま

すよう、よろしくお願いします。 


